

Clubspielleiterausbildung des GVSH

28 neue Clubspielleiter ausgebildet

Manfred Gerlach

Schiedsrichter sind in vielen Sportarten seit Jahren ein gewohntes Bild bei Wettspielen. Nun hat auch der Golfsport ein ähnliches Schiedsrichterwesen mit drei aufbauenden Lizenzstufen eingeführt. Die Basis bildet der Clubspielleiter (Einsatz nur auf dem Heimatplatz), gefolgt vom LGV Spielleiter (Einsatz auf neutralen Plätzen im Landesverband/ Region mit Regelentscheidungen auf dem Platz) und dem DGV Spielleiter der bundesweit im Amateur -/ und Profibereich gemäß DGV eingesetzt wird. Mit Saisonbeginn 2018 sind nun alle Golfclubs mit DGL-Spielbetrieb erstmals verpflichtet, ausgebildete Clubspielleiter für ihre Heimspiele in der Wettspielleitung einzusetzen. Der DGV hat die Clubspielleiter auch eingeführt, um die Qualität und Durchführung der Clubturniere /Heimspiele der Clubmannschaften qualifiziert abzusichern. In der DGL gilt das ab nächstes Jahr für alle Mannschaften bis zur 2.Bundesliga.

Am letzten Wochenende (2 Tage) im Februar 2017 führte der GVSH seine erste Ausbildung nach den Vorgaben des DGV mit 28 interessierten und motivierten Damen und Herren auf der Golfanlage Gut Apeldör durch. Das kompetente Ausbildungsteam mit gleich drei DGV-Spielleitern Bernd Mailandt, Stefan Koop und Gregory Croxford schulte die wissbegierigen Kandidaten in Theorie und Praxis. Drei Schwerpunkte prägten die Clubspielleiterausbildung: Golfregeln, Platzvorbereitung und Aufgaben / Leitung einer Spielleitung von der Ausschreibung bis zur Siegerehrung. Ergänzt wurde die praxisorientierte Ausbildung am Diskussionsabend mit Erfahrungsaustausch, wo auch der GVSH-Landessportwart Manni Gerlach viele Informationen zum Sport-/ Spielbetrieb auf Landes und Bundesebene vortrug.

Im Abschluss Resümee waren Ausbilder und neue Clubspielleiter über den Verlauf und Erfolg der neuen Ausbildung sichtlich begeistert. Da es sich um eine völlig neue Art der Ausbildung handelte, konnte man im Vorfeld nur hoffen das dieses Paket angenommen wird. Auch die sinnvolle Erweiterung und Mix der ehrenamtlichen Teilnehmer mit Hauptpersonal in den Clubs wie z.B. Sekretariat, Platzmannschaft, bereicherte die Ausbildung. 2 Tage Kompaktaus- bildung mit Übernachtung und 1/3 Praxis auf der sehr Gast-/und ausbildungsfreundlichen Anlage Gut Apeldör waren eine gute Entscheidung des Verbandes.

28 ausgebildete Clubspielleiter sind zudem gute Multiplikatoren für Regel und Spielbetrieb im Club. Trotz Regen und Kälte auf dem Platz fühlten sich alle Beteiligten in Apeldör rund um die Ausbildung gut betreut und versorgt. Eine überraschende und sehr großzügige Geste von Dieter Worms gab es am Ende der Ausbildung, als er allen neuen Clubspielleitern einen Green- feegutschein mit dem Hinweis überreichte: „leitet nicht nur Golfspiele, sondern spielt auch Golf“.

Wie geht es nun weiter im Spielleiterwesen?

- Die ausgebildeten 28 Clubspielleiter erhalten eine 4jährige Lizenz und sollten im Club eingesetzt werden. Zur Kennzeichnung erhalten sie zusätzlich einen Aufnäher „ Clubspielleiter GVSH“.
- 6 Herren und 4 Damen haben zur Qualifikation für den LGV Spielleiter freiwillig einen zusätzlichen Regeltest nach der Ausbildung geschrieben.

- durch die bevorstehende Verpflichtung, dass Clubs ausgebildete Clubspielleiter benennen müssen, plant der GVSH mit Bernd Mailandt zwei weitere Clubspielleiterausbildungen für Herbst 2017 und Frühjahr 2018.

- Ebenso sind Schulungen / Workshops / für die unterschiedlichen Einsatzbereiche in Planung

- Alle Vorhaben / Termine werden frühzeitig bekanntgegeben.

Anlage : Bilder zur Clubspielleiterausbildung Februar 2017-02-27

1) Gruppenfoto der ausgebildeten Clubspielleiter mit Namen + Club

- | | |
|------------------------------|----------------------|
| - Angelika Ackerhans | GC Altenhof |
| - Martin Ackerhans | GC Altenhof |
| - Silke Althoff | GC Sylt |
| - Thomas Anlauf | GC Föhr |
| - Stephen Arnold | GC Timmendorf |
| - Anne Beress-Brossmann | GC Altenhof |
| - Nicolas Biehl | GC Am Donner Kleve |
| - Kornelia Bruszies | GC Sülfeld |
| - Manfred Gerlach | GC Sylt |
| - Kathrin Hagelberg-Borowski | GC Sülfeld |
| - Sylvia Hagen | GC Husumer Bucht |
| - Magdalena Hoffmeister | GC Altenhof |
| - Stephan Jannsen | GC Hof Berg |
| - Olaf Kiefer | GC Sylt |
| - Heidi Matzke | GC Sylt |
| - Ingo Meißner | GC & CC Bissenmoor |
| - Michael Mentz | GC Gut Glinde |
| - Karl-H. Müller-Musall | GC Am Sachsenwald |
| - Guido Möller | GC Timmendorf |
| - Olaf Papke | GC Altenhof |
| - Britta Petersen | GC Altenhof |
| - Manfred Plath | GC Hohwachter Bucht |
| - Bernd Rathje | GC Reinfeld |
| - Ulrike Scharnofski | GC Reinfeld |
| - Holger Schäfer | GC Husumer Bucht |
| - Hans-Joachim Staats | GC Lübeck-Travemünde |
| - Thomas Stanisak | GC Brodauer Mühle |
| - Andreas Wurtmann | GC Am Sachsenwald |

2) Ausbildungsteam GVSH

3) Golfregeln in der Praxis (Grün)

4) Golfregeln in der Praxis (Abschlag)

5) Unterrichtung Theorie